

# APUNTES

PARA UN

## NOBILIARIO DE GUIPÚZCOA

---

### CASA SOLAR Y PALACIO DE IDIÁQUEZ

(Continuación)

#### NÚMERO VII

D. Pedro de Idiáquez y Aramburu, Señor de las Casas solares y Palacios de Idiacayz en Azcoitia, Yarza en Beasain, Alcega en Hernani y Arrazubia en Aya, Caballero del Hábito de Santiago, Patrono de la iglesia parroquial de Beasain, contrajo matrimonio con D.<sup>a</sup> Isabel de Lobiano, poseedora de la casa de su apellido en Ermua, y de las antiguas torres de Zabiél y Berriatua, en Motrico, hija legítima de Juan de Lobiano y D.<sup>a</sup> Juana de Ibaseta. Deben ser estos últimos los protagonistas de una leyenda de amor que hasta hace no muchos años corría entre la gente del pueblo en la última villa citada, amores contrariados que terminaron con la fuga de los amantes y su boda en tierra andaluza.

Hijos: 1. D. Pedro de Idiáquez, que sucedió en los Mayorazgos de sus padres.

2. D.<sup>a</sup> Catalina de Idiáquez, Religiosa Agustina Recoleta en Eibar.

3. D.<sup>a</sup> Clara Josefa de Idiáquez, que casó con D. Pedro de Ipeñarrieta, Señor de la ilustre Casa de su apellido en Villarreal de Urrechu, Caballero de la Orden de Calatrava y Caballerizo de S. M., hijo de D. Cristóbal de Ipeñarrieta, Contador Mayor, y de D.<sup>a</sup> Antonia de Galdós. En tiempos de este D. Pedro de Idiáquez, tuvo lugar la trans-

formación del apellido Idiacayz en Idiáquez para los de esta Casa principal, pues algunas ramas segundonas siguieron usándolo en la antigua forma.

### NÚMERO VIII

D. Pedro de Idiáquez y Lobiano, Caballero desde su niñez del Hábito de Santiago, heredó las Casas de sus padres como hijo único varón; fué Gentilhombre de casa y boca de S. M. y Gobernador de Málaga; hallóse en la liberación de Fuenterrabia en 1638, donde luchó en primera fila con su pica al lado de su primo D. Francisco de Idiáquez y Butrón, Duque de Ciudad Real, pariente por la Casa de Olazábal, de la que se trató en el número V, y no por Idiáquez, pues éste era Señor de la Casa de su apellido en Anoeta, que no tiene conexión conocida con la de Azcoitia. Casó D. Pedro con D.<sup>a</sup> Juana de Isasi y Manrique de Leguizamón, hija legítima de D. Domingo Martínez de Isasi, Señor de Gramosa, antecesor de los Marqueses de este título, y de D.<sup>a</sup> María Manrique de Leguizamón Lazarra y Bilbao la Vieja, poseedora de los Mayorazgos de estas Casas.

Hijos: 1. D. Francisco de Idiáquez, sucesor en los Mayorazgos.

2. D.<sup>a</sup> María Josefa de Idiáquez, que casó con su primo D. Pedro Ibáñez de Segovia y Manrique de Leguizamón, primer Marqués de Gramosa, de quien tuvo por hijos a D. Pedro Ibáñez de Segovia, segundo Marqués de Gramosa, Señor de Leguizamón Lazarra y Bilbao la Vieja, que casó dos veces, la primera con la hija única y heredera del Conde de Villardompardo, Marqués de Villamayor, y la segunda con la Señora de Gor, de ninguna de las cuales tuvo sucesión; y a doña Micaela Ibáñez de Segovia, que casó con D. Juan de Velasco, Conde de Salazar y Castilnovo, muerto siendo Maestro de Campo General y Gobernador de Gante, de cuyo enlace fué hija única D.<sup>a</sup> María Ana de Velasco, mujer de D. Juan de Idiáquez y Eguía, su tío segundo de quien luego se tratará.

3. D.<sup>a</sup> Tomasa de Idiáquez, que casó con Juan de Corral y Arellano, Caballero de la Orden de Santiago y Alcaide de Baeza.

### NÚMERO IX

D. Francisco de Idiáquez y Manrique de Isasi, Señor de la Casa solar y Palacio de Idiacayz y sus agregados, Caballero de la Orden de

Santiago, contrajo matrimonio con D.<sup>a</sup> Luisa María de Eguía, hija y heredera de D. Francisco de Eguía y Góngora, Dueño de los Palacios de Eguía y Goñi (de los que trata extensamente Argamasilla de la Cerda en su Nobiliario y Armería General de Navarra) y de D.<sup>a</sup> Inés de Irraraga e Iraeta, Señora de la Casa solar y Palacio de Iraeta, en el lugar de su nombre, de Pariente Mayor de Guipúzcoa, del bando de Gamboa, y de las de Aquerza y Zarauz en Deva.

Hijos: 1. D. Pedro de Idiáquez, sucesor en los Mayorazgos de sus padres, a excepción del de Arrazubia, fundado para el segundo hijo varón de la Casa de Idiáquez por D. Francisco de Idiáquez y D.<sup>a</sup> Catalina de Aramburu, y por no haber tenido éstos más de uno de quien quedara sucesión, siguió unido al de Idiáquez hasta esta generación, en que fueron separados.

2. D. Antonio de Idiáquez, Señor de Arrazubia, Colegial del Mayor de San Bartolomé, de Salamanca, que casó con D.<sup>a</sup> Luisa María de Insausti y Caballero de Paredes, Señora de las Casas de Insausti, Gabiola, Astigarribia y Zubiaga, en Guipúzcoa, y de la del Espinoso, en Asturias, Patrona de la iglesia parroquial de Astigarribia y del convento de Religiosas Carmelitas de Medina del Campo, de cuyo enlace fué hija única y heredera D.<sup>a</sup> María Ignacia de Idiáquez, que contrajo matrimonio con su primo hermano D. Francisco de Munibe e Idiáquez, noveno Conde de Peñaflovida, en cuya sucesión pasan en el día todas estas Casas y Patronatos. (En el Nobiliario de Argamasilla de la Cerda, antes citado, existen algunos errores al tratar de la Casa de Idiáquez; se advierte esto, no por hallar lunares a tal obra, que merece el aplauso de todos los aficionados a esta clase de estudios, sino para evitar caigan en aquéllos quienes hayan leído dicha obra y tuvieren la mala idea de leer estos apuntes.)

3. D. Francisco de Idiáquez, dedicado por sus padres a la carrera sacerdotal, murió siendo mozo.

4. D. Juan de Idiáquez, Teniente General de los Reales Ejércitos, Ayo y Sumiller de Corps del Infante D. Fernando (después Don Fernando VI), Sargento Mayor de Reales Guardias de Corps, creado Duque de Granada de Ega con grandeza de primera clase, por el Rey Don Felipe V en su Real Decreto del 2 de Diciembre de 1728, de cuyo título sacó Real Carta el 29 de Marzo de 1729, siendo declarado libre de Derechos de Lanzas y media anata perpetuamente, por Decreto de Don Fernando VI del 12 de Diciembre de 1747. Fué D. Juan Ca-

ballero de la Orden de Santiago y Comendador por ésta de Yeste y Tayvilla, casó como antes se dijo con su sobrina D.<sup>a</sup> María Ana de Velasco e Idiáquez, Condesa de Salazar, Marquesa de Gramosa, que murió de sobreparto al tener el primer hijo, que le sobrevivió pocos días. Por esto al morir D. Juan, nombró por sucesor en el título a su sobrino D. Antonio, hijo heredero de su hermano mayor D. Pedro.

5. D. Tomás de Idiáquez, Teniente General de los Reales Ejércitos, Gobernador del Castillo y Ciudad de Pamplona, Capitán General de las Costas de Andalucía, en cuyo empleo murió en Puerto de Santa María, fué Patrono de la parroquial de Azcoitia por nombramiento Real; contrajo matrimonio con D.<sup>a</sup> Micaela de Ipeñarrieta Rojas y Corral, Señora del Palacio de Ipeñarrieta y Patrona de la parroquial de la villa de Régil.

6. D.<sup>a</sup> Ana Luisa de Idiáquez, que casó con D. Francisco Antonio de Munibe y Ugarte, sexto Conde de Peñaflovida, Señor de las torres de Isasaga en Azcoitia, Sasiola en Deva y Munibe en Marquina, Pariente Mayor de Vizcaya como poseedor de las Casas de Arancibia, Ugarte y Zaldivar, Patrono de las iglesias de Berriatua, Mendata y Marquina Echebarria.

7. D.<sup>a</sup> Isabel de Idiáquez, que casó con D. José Antonio Ortiz de Zarauz y Gamboa, Pariente Mayor de Guipúzcoa como Señor de la Casa solar y Palacio de Zarauz, en la villa de su nombre.

8. D.<sup>a</sup> Inés de Idiáquez, Religiosa en el convento de Santa Catalina, de Motrico.

9. D.<sup>a</sup> Juana de Idiáquez, Religiosa en el mismo convento.

10. D.<sup>a</sup> María Ignacia de Idiáquez, que siguió a sus dos hermanas en religión.

11. D.<sup>a</sup> Rosa de Idiáquez, que casó con D. Antonio Agustín de Aguirre Eleizalde, Colegial del Mayor de San Bartolomé, Licenciado en Leyes, hijo de D. Juan Antonio de Aguirre Amasa, Caballero del Hábito de Santiago, y de D.<sup>a</sup> Josefa de Elcizalde y Vicuña; nació únicamente de este enlace D.<sup>a</sup> María Manuela de Aguirre Idiáquez, mujer que fué de D. Francisco Xavier de Eguía y Arteaga, Marqués de Narros, de quien tuvo numerosa sucesión.

(Continuará.)

FERNANDO DEL VALLE

# APUNTES

PARA UN

## NOBILIARIO DE GUIPÚZCOA

---

### CASA SOLAR Y PALACIO DE IDIÁQUEZ

(Continuación.)

#### NÚMERO X

D. Pedro de Idiáquez, Señor de la Casa de Idiacayz y sus agregados, entre los que se contaba ya la ilustre Casa de Loyola, fué Caballero de la Orden de Santiago y Patrono de la iglesia parroquial de Anguiozar; sirvió a S. M. con doscientos hombres levantados a su costa, el año 1680, cuando el Marqués de Bellefons al frente de un ejército francés amagó nuestra frontera de Francia; en esta ocasión llevó de segundo a su hermano D. Juan, más tarde Teniente General, de quien antes se trató. Contrajo matrimonio con D.<sup>a</sup> María Magdalena de Garnica Córdoba y Chumacero, Marquesa de Valdetorres, natural de Madrid, hermana de D. Gaspar de Garnica, Marqués de Valdetorres, Señor de Varracalde, Viveros y Valdetorres.

Hijos: 1. D. Antonio de Idiáquez, sucesor en los Mayorazgos de la Casa de su apellido.

2. D. José de Idiáquez, Capitán de las Reales Guardias Españolas, Coronel de Infantería, quedóse ciego de resultas de la explosión de un polvorín y murió retirado en su casa de Azcoitia.

3. D. Joaquín de Idiáquez, que sirvió en el Real Cuerpo de Guardias de Corps.

4. D. Francisco Xavier de Idiáquez, Presbítero, Prior de Caparoso.
5. D. María Josefa de Idiáquez, Religiosa en el convento de Santa Cruz de Azcoitia.
6. D.<sup>a</sup> María Brígida de Idiáquez, Religiosa en el mismo convento.
7. D.<sup>a</sup> María Isabel de Idiáquez, también Religiosa en Santa Cruz.

## NÚMERO XI

D. Antonio de Idiáquez y Garnica, bautizado en Azcoitia el 22 de Febrero de 1686. Segundo Duque de Granada de Ega, Señor de Idiacayz y sus agregados, Teniente General de los Reales Ejércitos, contrajo matrimonio con D.<sup>a</sup> María Isabel Aznárez de Garro y Navarra, bautizada en Pamplona el 19 de Febrero de 1692. Quinta Condesa de Xavier, Marquesa de Cortes, Vizcondesa y Señora de las Villas de Zolina y Muruzábal de Andión, Mariscala Perpetua del Reino de Navarra, Señora de Valdeilzarbe (estos últimos títulos y estados fueron concedidos por el Rey Don Carlos de Navarra a su hijo natural D. Leonel, habido en la Señora del Palacio de Eusa (incluido éste en el Mayorazgo de Cortes y confirmadas estas donaciones por les tres brazos del Reino) y de las Villas de Traybuenas, Rada con su castillo y Belver, con todas las pechas de los lugares pertenecientes a la Casa de Navarra, de que la hizo merced el Emperador Don Carlos, de gloriosa memoria, poseedora de los Mayorazgos de la Casa de Goñi, en Salinas de Oro; del de Peralta, en la Villa de su nombre; del de Alarcón, en la Mancha, con señorío de dos lugares, y del de Niño, en Toledo.

Hijos: 1. D. Francisco Xavier Matías de Idiáquez, que ingresó en la Compañía de Jesús, renunciando a las grandezas humanas, y fué nombrado en ella Provincial de Castilla y más tarde Asistente General de España, cargo al que renunció; ejerció la Rectoría del Colegio de Villagarcía, y habiendo sido nombrado representante de la Provincia de España en la elección de General de su Compañía, y temiendo que ésta recayera en él, simuló una ligera indisposición, quedándose en el camino cuando se dirigía a Roma; murió dejando fama de santo, y su vida ejemplar fué dada a conocer por uno de sus admiradores, en un curioso libro, del cual se conservaba hasta hace pocos años un ejemplar en casa de los Marqueses de la Paz.

2. D. Ignacio de Idiáquez, sucesor en los Mayorazgos, por renuncia de su hermano.
3. D. Antonio de Idiáquez, Inspector General y Brigadier de los Reales Ejércitos en 1768.
4. D.<sup>a</sup> Manuela María de Idiáquez.
5. D.<sup>a</sup> María Francisca de Idiáquez, que casó con el Conde de Carlet.
6. D.<sup>a</sup> María Micaela de Idiáquez, que casó con D. Joaquín José de Arteaga Lazcano Hurtado de Mendoza y Chiriboga, tercer Marqués de Valmediano, Señor de Corres y Contrasta, Pariente mayor de Guipúzcoa como poseedor de la Casa de Lazcano, Patrono de las iglesias parroquiales de Ataun, Olaberría, Mutiloa, Idiazabal, Zumarraga, Legazpia y Urduliz; de los conventos de religiosas Bernardas y Carmelitas Descalzos de Lazcano, y de las capillas de Nuestra Señora de los Remedios, en San Francisco de Vitoria; de la de Nuestra Señora de la Soledad de la Almudena, y Santa Ana, en la iglesia de San Juan Bautista de Madrid, vecino de Villafranca de Guipúzcoa.

## NÚMERO XII

D. Ignacio de Idiáquez Aznárez de Garro y Navarra, bautizado en Estella (Navarra) el 1.<sup>o</sup> de Noviembre de 1713, tercer Duque de Granada de Ega, sexto Conde de Xavier, noveno Marqués de Cortes y cuarto de Valdetorres, decimotercio Mariscal Perpetuo de Navarra, Vizconde de Zolina y de Muruzábal de Andión, Teniente General de los Reales Ejércitos, Gentilhombre de Cámara de S. M. el Rey Don Carlos III, Caballero de la insigne Orden de San Jenaro, Señor de Idiacayz y sus agregados. Contrajo matrimonio en Zaragoza el 26 de Noviembre de 1751 con D.<sup>a</sup> María Josefa de Palafox, y Castro, Camarera Mayor de D.<sup>a</sup> María Ana Victoria, Infanta de Portugal, hija legítima de D. Bernabé Rebolledo de Palafox, Marqués de Lazan, cuyo apellido fué inmortalizado en la guerra de la independencia por su descendiente el heroico defensor de Zaragoza, y D.<sup>a</sup> Ana Gerónima Bermúdez de Castro.

Hijos: 1. D. Francisco de Borja de Idiáquez y Rebolledo de Palafox, sucesor en los Mayorazgos.

2. D. Manuel de Idiáquez, que murió niño.
3. D.<sup>a</sup> María Ignacia Loyola de Idiáquez, que casó con D. Joa-

quín Ginés de Oca y Motezuma, Marqués de Tenebrón, Duque de Motezuma y de Tultengo, Grande de España de primera clase.

### NÚMERO XIII

D. Francisco de Borja de Idiáquez Rebolledo de Palafox y Navarra, bautizado en Estella el 26 de Octubre de 1755, cuarto Duque de Granada de Ega, séptimo Conde de Xavier, décimo Marqués de Cortes y quinto de Valdetorres, Vizconde de Zolina y de Muruzábal de Andión, décimocuarto Mariscal Perpetuo de Navarra, Teniente General de los Reales Ejércitos, Caballero Gran Cruz de la Orden de Carlos III, Señor de Idiacayz y sus agregados, Patrono del convento de San Bernardino, de Madrid, y del de la Salutación o Constantinopla; contrajo matrimonio con D.<sup>a</sup> María Agustina de Carvajal y Gonzaga, hija legítima de D. Manuel Bernardino de Carvajal Zúñiga y Alencastre, octavo Duque de Linares y quinto de Abrantes, Grande de España de primera clase, y de D.<sup>a</sup> Micaela de Gonzaga y Caracciolo, de la Casa de los Duques de Solferino.

Hijos: 1. D. Francisco Xavier de Idiáquez Carvajal y Navarra, sucesor en los Mayorazgos.

2. D. José Antonio de Idiáquez, que casó con su parienta la Marquesa de Ariza, de cuyo enlace no tuvo sucesión.

3. D.<sup>a</sup> María Antonia de Idiáquez, que casó con D. Eugenio de Guzmán Portocarrero y Palafox, Conde de Montijo, Teba y Baños, Marques de Villanueva del Fresno y Barcarota, Individuo de Número de la Real Academia Española, conocido en la Historia con el sobrenombre de *Tío Pedro*, famoso por su participación en el motín de Aranjuez, y a quien noticias dignas de crédito, suponen autor de la muerte del general Solano, Marqués de Socorro, a quien mató de un pistoletazo disparado a bocajarro por orden de éste, que prefirió tal muerte a la de horca, con que el brutal e ignorante populacho trataba de premiar sus muchos servicios y acendrado patriotismo. Murió sin dejar sucesión de este matrimonio.

(Continuará.)

FERNANDO DEL VALLE

# APUNTES

PARA UN

## NOBILIARIO DE GUIPÚZCOA

---

### CASA SOLAR Y PALACIO DE IDIÁQUEZ

(Continuación.)

#### NÚMERO XIV

D. Francisco Xavier de Idiáquez Carvajal y Navarra, quinto Duque de Granada de Ega, Conde de Xavier, Marqués de Cortes y Valdeterres, Vizconde de Zolina y Muruzábal de Andiön, Mariscal Perpetuo del Reino de Navarra, Teniente General de los Reales Ejércitos, Señor de Idiacayz y sus agregados; contrajo matrimonio con D.<sup>a</sup> María del Pilar Antonia de Corral y Azlor, hija legítima de D. Fausto de Corral y Eguía, Señor de las Casas de Balda, Zarauz, Corral, Arellano y Otañez, Pariente Mayor de Guipúzcoa por el bando de Gamboa, y de D.<sup>a</sup> María de las Mercedes de Azlor y Villabitiencio.

Hijos: 1. D. Francisco Xavier de Idiáquez Corral y Navarra, murió siendo de edad de cinco años, y en él se extinguió la varonía de los Señores de Idiacayz.

2. D.<sup>a</sup> María del Carmen de Idiáquez, que murió soltera.

3. D.<sup>a</sup> María de la Concepción de Idiáquez, Vizcondesa de Zolina, sucesora en los Mayorazgos.

4. D.<sup>a</sup> María del Pilar de Idiáquez, que casó con D. José de Aguilera, de la Casa de los Marqueses de Cerralbo y Flores Dávila, Condes de Casasola, de cuyo enlace no dejó sucesión.

5. D.<sup>a</sup> María Josefa de Idiáquez, natural de Azcoitia, bautizada en esta villa el 11 de Julio de 1822, que casó en Toulouse (Francia) el

22 de Marzo de 1841 con D. Marcelino Aragón de Azlor y Fernández de Córdoba, décimocuarto Duque de Villahermosa, oncenno Conde Duque de Luna, séptimo Conde de Guara, Señor de la Baronía y Honor de Panzano, Individuo de Número de la Real Academia Española, Senador del Reino por derecho propio, Caballero de la Real Maestranza de Zaragoza y de la ínclita Orden de San Juan de Jerusalem, Gran Cruz de Carlos III, Gentilhombre de Cámara de Su Majestad con ejercicio y servidumbre, hijo legítimo de D. José Antonio Miguel Aragón de Azlor y Pignatelli de Aragón, décimotercio Duque de Villahermosa y de D.<sup>a</sup> María del Carmen Fernández de Córdoba y Pacheco; nació de este matrimonio el 30 de Diciembre de 1841 en la villa de Madrid, D.<sup>a</sup> María del Carmen Aragón de Azlor, Duquesa de Villahermosa, quien a la nobleza de su sangre unió la grandeza de alma y una belleza tan aristocrática y distinguida, que a pesar de sus muchos años llamaba la atención cuando en los últimos de su vida, primeros de la mía, veraneaba en Azcoitia, en su preciosa finca «Juin Torrea», albergue de poetas, de quienes era su dueña entusiasta protectora, hospitalidad que trae a la memoria la supuestamente dada por sus ilustres ascendientes los Duques de Villahermosa al famoso caballero manchego immortalizado por Cervantes, ideada quizás en recuerdo de la otorgada a su autor; casó en Zarauz el 23 de Agosto de 1862 con D. José Manuel de Goyeneche y Gamio, Conde de Guaqui, Grande de España, Caballero del Habito de Santiago y de la Real Maestranza de Zaragoza, y murió en el Real Sitio de El Pardo el 5 de Noviembre de 1905 sin dejar sucesión; legó al Museo Nacional del Prado los retratos de sus ascendientes D. Diego de Corral y Arellano y D.<sup>a</sup> Antonia de Ipeñarrieta, debidos al pincel magistral de Velázquez, y por los cuales le fueron ofrecidos varios millones de pesetas, que ella rehusó patrióticamente.

6. D.<sup>a</sup> María del Rosario de Idiáquez, que casó con el Conde Pablo de Mont-Cabrier, de noble familia francesa, de cuyo matrimonio nacieron el Conde Enrique de Mont-Cabrier, que casó con Teresa Domainson, en quien tuvo al Conde Pablo y a Juana de Mont-Cabrier, y el Conde Xavier de Mont-Cabrier e Idiáquez.

## NÚMERO XV

D.<sup>a</sup> María de la Concepción de Idiáquez Corral y Navarra, nacida en Azcoitia el 30 de Junio de 1818, fué vizcondesa de Zolina y casó

en Toulouse (Francia), un día antes que su hermana D. María Josefá, con D. José Antonio Azlor de Aragón y Fernández de Córdoba, décimosegundo Conde del Real (antes Raal), hijo segundo de los antes citados décimotercios Duques de Villahermosa; murió en Madrid el 27 de Diciembre de 1845.

Hijo: 1. D. Francisco Xavier Aragón de Azlor Idiáquez y Navarra, sucesor en los Mayorazgos y títulos de sus padres.

## NÚMERO XVI

D. Francisco Xavier Aragón de Azlor Idiáquez y Navarra, sexto y actual Duque de Granada de Ega, décimosexto de Villahermosa, Marqués de Cortes y Valdeterres, Conde de Xavier y de Guara, Vizconde de Zolina y de Muruzábal de Andión, Señor de Idiacyz, Balda, Loyola, Oñaz, Zarauz, Iraeta, Alcega, Yarza, Aquerza, Zabel, Lobiano y Legoyaga, en Guipúzcoa; de las de Eusa, Goñi, Xavier, Eguía y Peralta, en Navarra; de las Villas y lugares de Santa María del Campo, Valera de Arriba, Abaiz, Latorre, Silillos, Labaiza, Rada, Mauleón, Traybuenas, Liberry, Belber, Torresvera, Vivero, Veruel, Idocín, Valdeterres, etc. Patrono de la iglesia parroquial de Azcoitia, Caballero de la Real Maestranza de Zaragoza y de la ínclita Orden de San Juan de Jerusalem, Gran Cruz y Collar de Carlos III, Gentilhombre de Cámara de S. M., con ejercicio y servidumbre, Mayordomo Mayor que fué de la difunta Princesa de Asturias D.<sup>a</sup> María de las Mercedes, Senador del Reino por derecho propio, nació en Toulouse el 26 de Mayo de 1842 y casó en Azcoitia el 12 de Octubre de 1871 (con cuyo motivo hubo en esta villa corridas de toros y grandes fiestas populares) con D.<sup>a</sup> Isabel Hurtado de Zaldívar, hija legítima de D. José Manuel Hurtado de Zaldívar y Fernández de Villaviciencio, Conde de Zaldívar, Marqués de Villavieja, Vizconde de Portocarrero, representante de la rama segunda de la Casa de Zaldívar, que hoy para en la del Conde de Peñaflores, y de D.<sup>a</sup> Isabel de Heredia y Livermoore.

Hijo: 1. D. José Aragón de Azlor, Zaldívar, Idiáquez y Navarra, Conde Duque de Luna, Marqués de Cabrega, Caballero de la Real Maestranza de Zaragoza, Gentilhombre de Cámara con ejercicio y servidumbre, Licenciado en Derecho, nació en Biarritz el 14 de Enero de 1873 y casó en Madrid el 11 de Junio de 1906 con D.<sup>a</sup> Isabel de Guillamas y Caro, Marquesa de San Felices, Condesa de Mollina y

Villalcázar de Sirga, Grande de España, representante de la ilustre familia donostiarra de Echeberri, de cuyo matrimonio tiene sucesión.

2. D. Francisco Xavier de Azlor de Aragón, Conde del Real, Grande de España, Licenciado en Derecho, Caballero de la Real Maestranza de Zaragoza, Gentilhombre de Cámara de S. M. con ejercicio y servidumbre, nació en Madrid el 28 de Mayo de 1876.

3. D.<sup>a</sup> María de la Concepción de Azlor de Aragón, Condesa de Sincarcas, Vizcondesa de Vilanova, Grande de España, nació en Zarauz el 28 de Agosto de 1878, y casó en la misma Villa el 23 de Noviembre de 1904 con D. Luis María de Silva y Carvajal, Conde de la Unión, Mayordomo de Semana de S. M. el Rey, hijo de los Marqueses de Santa Cruz, representantes éstos de la familia donostiarra de Idiáquez, Patrona del Convento de San Telmo, a cuya casa se concedió el Ducado de Ciudad Real.

4. D. Marcelino Azlor de Aragón, séptimo Marqués de Narros, Grande de España, Ingeniero agrónomo, Caballero de la Real Maestranza de Zaragoza, Gentilhombre de Cámara de S. M. el Rey, con ejercicio y servidumbre, nació en Madrid el 23 de Mayo de 1881.

FERNANDO DEL VALLE

(Continuará.)

